



SOLLER

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

SOLLER
SEMANARIO INDEPENDIENTE

Biblioteca Provincial

PALMA

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: calle de San Bartolomé n.º 17 - SOLLER (Balears)



El Rdo. Dr. D. José Pastor Castañer

Dr. en Sagrada Teología, Ciudadano Benemérito de Sóller y ex-Vicario de su Parroquia
falleció en esta ciudad el día 29 de Mayo de 1940, a las once y media

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

A LA EDAD DE 76 AÑOS

— (A . E . R . I . P .) —

Sus desconsolados hermanos: D.^a María, D. Miguel, Srta. Francisca y D.^a Antonia; hermana política, D.^a Antonia Serra Mayol; sobrino y sobrinas; sobrino político y demás familiares (presentes y ausentes), participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, y les ruegan tengan presente en sus oraciones y santos sacrificios el alma del finado, lo que tendrán como un especial favor.

El Excmo. y Rdmo. Sr. Arzobispo Obispo de esta diócesis ha concedido indulgencias en ia forma acostumbrada.



D. Antonio Alemany March

falleció en Le Creusot (Francia) el día 5 de Mayo de 1940, a las tres y media de la tarde

A LA EDAD DE 53 AÑOS

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

— (R . I . P .) —

Sus desconsolados: esposa, D.^a Margarita Castañer Coll; hijos, D. Guillermo y don Bartolomé; madre, D.^a Francisca March Morey; hermanos: D. Salvador Alemany March, de Morlaix y D. Guillermo Alemany March, de Le Creusot; hermanos políticos: D. Alfonso Castañer Coll, de Morlaix y D.^a Margarita Abrona Ozonas, de Le Creusot; sobrinos y demás parientes, participan a sus amistades esta dolorosísima pérdida y les ruegan tengan el alma del finado presente en sus oraciones, por lo que les quedarán agradecidos.

SOLLERENSE ILUSTRE QUE DESAPARECE

EL Dr. D. JOSÉ PASTOR CASTAÑER

AMIGO Y MAESTRO

¡Qué le vamos a hacer!... Murió, y ya que nuestra aflicción no puede retornarle a la vida, ceda su lugar al afectuoso recuerdo, resignado, sereno.

Pocos hombres hay que al morir no dejen tras de sí un coro de alabanzas —justiciero desquite de los estragos que envidia y malquerencia de consuno antes hicieron?— y entre el general murmullo se oyen destacadas voces: «Fué un buen padre» oímos aquí. Al lado dicen: «Fué un leal amigo». Y más allá: «Era un prudente consejero». Y así, el rosario de frases laudatorias se degrana, que damente.

En la muerte del Reverendo Doctor D. José Pastor y Castañer mi voz balbuciente, emocionada, ha tenido que exclamar: «Era mi amigo y mi maestro». Pocas palabras son unidas por una recóndita relación tan densa y tan verdadera como la que para mí existe entre éstas: maestro, amigo.

¡Cuántas veces la amable tertulia de *Ca's Vicari* hubo de tolerar, indulgente, nuestras interminables discusiones! Encastillado él en la recia doctrina tomista y en su conocimiento de la vida y de los hombres. Yo, ¡pobre de mí! mariposeando con pueril impericia en torno a las mil cuestiones que la conversación traía y llevaba.

Porque el Vicario Pastor—a quien distinguía cierta adusta brusquedad ante el común de las gentes—era en su ambiente íntimo un conversador admirable. Junto a él me fué dado comprender plenamente aquel pasaje del Padre Gracián: «De suerte que la noble conversación es hija del discurso, madre del saber, desahogo del alma, comercio de los corazones, vínculo de la amistad, pasto del contento y ocupación de personas».

El inagotable caudal de las anécdotas que refería con su peculiar gracejo y gráfico lenguaje se abría paso entre la selva frondosa de sus disquisiciones, y más de una vez en el discurso floreció la escena vivida, ya rezumante de buen humor, ya llena de bondadosa ironía o, las más de las veces, fecunda en reflexiones y alocucionadora por su contenido histórico: de esa «pequeña historia» tan necesaria para que las generaciones de hoy puedan tener cabal idea de cómo fueron, pensaron y vivieron las del pasado siglo.

La vida, costumbres y tradiciones de nuestra menestralía, el drama de la emigración, todo cuanto ha contribuido a lo que es hoy nuestra ciudad, todo tenía su lugar en el copioso anecdotario que en boca del buen sacerdote adquiría un relieve maravilloso y una dignidad de crónica antigua.

Quiero contar a mi vez—puesto que ahora ya no es indiscreción—una de las anécdotas vividas que le oí y mejor se grabaron en mi memoria: fué algo estrictamente confidencial; intrascendente hoy, pero de un sutil y precioso contenido que encanta como un raro perfume, como una flor exquisita o una joya maravillosa.

Y no se trata de un cuento viejo.

Un preclaro hijo de Sóller, Excelentísimo y Reverendísimo Padre Fray Mateo Colom, Obispo de Huesca, víctima de los inicios de aquello que fue

go fué general barbarie, había hallado refugio y sosiego en su pueblo natal. Por motivos de salud y por el gusto de recrear su vista en las innu-



REVERENDO D. JOSÉ PASTOR Y CASTAÑER
Doctor en Sagrada Teología, Hijo Benemérito de esta ciudad y ex-vicario de nuestra Parroquia, que falleció en Sóller el miércoles de esta semana.

meras bellezas de nuestro valle, daba largos paseos por caminos y veredas entre huertos y olivares, vestido como un simple sacerdote; y en ellos le acompañaba invariablemente su buen amigo el Reverendo don José Pastor.

Un buen día deciden ambos emprender la ascensión del «Barranc» camino del Santuario de Lluch y así lo hacen; a pie y sin impedimenta. Final de su primera caminata es el predio «Cúber» para continuar desde allí hasta Lluch al día siguiente. Se acogen, pues, a la hospitalidad que allí se les brinda pernoctando en la mansión estival de los Magraner en aquella altiplanicie.

A la mañana siguiente el señor Obispo celebra misa en la capilla ayudado de su acompañante el Doctor Pastor, al cual entrega los ornamentos litúrgicos terminada aquélla.

—Toca a Vd ahora—le dice.
—Es que... yo no voy a celebrar.
—¿No se encuentra Vd bien?
—Me encuentro perfectamente, pero no tengo servidor para la misa.
—¡Pero, hombre de Dios! ¿Es qué un obispo... no sirve para monaguillo?
—Sí, señor; pero...
—Nada, lo dicho. Prepárese enseñado.

Un momento después la luz purísima de aquellas alturas iluminaba el oratorio donde inusitada escena tenía lugar: Revestido de los sagrados ornamentos un anciano sacerdote se inclinaba ante el ara.—In nomine Patris, et Filii, et Spiritus Sancti. Amen. Introibo ad altare Dei.

Humildemente arrodillado a su izquierda, el pontífice responde: Ad Deum qui lætificat juventutem meam

M. ARBONA OLIVER.

IN MEMORIAM

En la mañana del pasado miércoles, día 29 de Mayo, el triste doblar de las campanas anunciaba al vecindario que el venerado sacerdote Rdo. Dr. don

avive el seso y despierte contemplando, como se pasa la vida, como se viene la muerte tan callando...

Sobre la tumba del dignísimo sacerdote y venerado compañero, a quien aprendí a querer y a respetar desde mi infancia, por propio impulso y a ruego de distinguidos allegados del mismo, quiero deshojar unas pocas flores, las flores efímeras del recuerdo.

**

Vió la luz a principios del año 1864. Ya en su infancia dió pruebas de una inteligencia precoz y de una retentiva feliz.

Sintiéndose llamado por Dios al sacerdocio, ingresó en el Seminario Conciliar de San Pedro, de Palma, cursando los estudios eclesiásticos con verdadero aprovechamiento. Discípulo aventajado de D. Juan Maura, más tarde Obispo de Orihuela, dedicóse con ahinco al estudio de la Sagrada Teología, mereciendo las más altas calificaciones. Durante sus estudios fué paje de los Excmos. Obispos Dr. Jaume y Dr. Cervera, y disfrutó de una beca en el mencionado centro de estudios. En abril de 1887. fué ordenado sacerdote y luego nombrado vicario de esta ciudad. En junio de 1890 completó su formación teológica graduándose de Doctor en Sagrada Teología, en el Seminario Central de Valencia con la calificación de *nemine discrepante*.

Por espacio de 46 años ejerció el cargo de vicario de Sóller, hasta que en 1933, debido a su edad, fué exonerado del mismo.

En 1937, con toda solemnidad y brillantez celebró sus Bodas de oro sacerdotales. Sin duda, aquel día 30 de Marzo fué uno de los más felices de su vida sacerdotal. Los Excmos. Obispos de Mallorca Vich y Menorca y altas dignidades del clero secular y regular le enviaron cartas gratulatorias en ocasión de tan fausto suceso. Y en aquel día vió asociados a su júbilo a las dignísimas autoridades de Sóller, a los elementos más destacados y representativos, a las clases más humildes. Fué una verdadera consagración popular con que Sóller premiaba los trabajos del obrero infatigable de la viña del Señor.

**

Sucinta y demasiado escueta podrá parecer la hoja de servicios del doctor Pastor que acabo de hilvanar; pero una nota necrológica, escrita con precipitación, no da para más. Claro que sería tarea muy grata al compañero, al amigo, seguirle los pasos muy de cerca y adentrarme, por decirlo así, en la entraña viva de su vida espiritual. ¿Cómo ejerció el Dr. Pastor el cargo que se le confiara? ¿Cuáles fueron sus ideales como sacerdote y como patriota? ¿Qué características pueden señalarse a su prolongada labor ministerial en la feligresía de Sóller? Pero para esa tarea hace falta reflexión, serio examen de sus actividades desplegadas, y sobre todo tiempo, de que no dispongo ahora. Su fisonomía moral, su celo, sus virtudes sacerdotales, las dotes de ciencia que plugo a Dios adornarle para que mejor respondiera a los elevados fines

En seis meses, la Rda. Comunidad parroquial de Sóller ha perdido a tres de sus miembros; vámonos volviendo pocos, y yo quiero ver en ello un amoroso aviso de la Providencia que nos espolea a pensar en la muerte.

Recuerde el alma dormida,

Siegfried Behn y su integración educativa

El proceso evolutivo de la nueva ciencia de la Educación ha venido a probar, entre otras cosas, lo mucho que los pueblos llegaron a preocuparse en la era contemporánea por la eficacia de las cuestiones pedagógicas, en común reconocimiento de su importancia. Cada lustro transcurre de lo que va del presente siglo ha marcado la natural diferenciación en este orden, habida cuenta de las conexiones de aquélla, cada día más claramente manifiestas, con otras disciplinas especulativas y experimentales. Lo que fué, en puridad, ideal que en un comienzo alentaban contados temperamentos de excepción, ejerciendo con él un apostolado consciente y entusiasta, trocose en toda una cooperación internacional de investigadores, los cuales se dieron sin reposo a su tarea mediante el libro, la conferencia, el laboratorio, la escuela y la cátedra, corriente intensiva ésta que ha logrado también la debida extensión amplificadora.

Pero actualmente se advierte que ese afán superador ha venido representando, aunque no deliberadamente, una como tácita renuncia, un olvido o abandono de no pocos fundamentos y principios clásicos, del amplio tronco filosófico y humanista tradicional, tan perdurables en su esencia, aunque acaso cambiantes en la forma con que se manifiestan, como la vida misma. Y por descontento hanse elevado autorizadas voces pidiendo, si no un retorno a lo antiguo, si lo que viene a ser un verdadero sincretismo o integración educativa, en que se valoricen muchos de esos aspectos o postulados de otrora, marcando la debida vitalización de múltiples facetas que habianse ido artificializando, cuando no francamente falseando, a las veces por influencia de ese sectarismo que prospera a la sombra de confusionismos ideológicos de tipo internacional, los cuales siguen siendo posibles todavía en algunos países.

Una de las figuras más autorizadas, acaso la capital, de ese plausible movimiento, hoy acreciente, es el insigne pensador Dr. Siegfried Behn, catedrático de Filosofía en la Universidad de Bonn y de Pedagogía en la Escuela Normal de la misma ciudad, cuya obra maestra, «Historia General de la Pedagogía», que en estos días ha visto la luz en excelente edición castellana, constituye la más acabada exposición y desarrollo de los problemas educativos, obra en la que tanto como el amplio sector profesional—estudiantes y pedagogos—encontrará medio insuperable con que robustecer juicios y rectificar conceptos, el mayor

balear las constituciones políticas y sociales de los pueblos que en su aberración le dieron el benaplácito de sus votos. ¡Para que luego se diga que los pueblos no se equivocan! Sí, los pueblos se equivocan; de ahí la necesidad de conducirlos y orientarlos porque de lo contrario se debilitan y relajan.

El desastre político de los principios democráticos a ultranza resalta trágicamente en estas horas que vive Europa. La reacción es terrible, y se llega al extremo, como se ha hecho en Inglaterra, de decretarse, ante los peligros que corre la isla, que los bienes y las personas, incluso las mujeres, quedan adscritas al servicio del Estado.

Nosotros, los españoles, nos admiramos de que los hechos, en todas partes den la razón a lo que viene sosteniendo desde el diez y ocho de Julio de mil novecientos treinta y seis nuestro invicto Caudillo, el Generalísimo Franco.

La verdad de España se impone por doquier, y ésta es la única satisfacción que encontramos en el camino de la amargura que recorre Europa.

M. P.

Sóller 30-V-40.

aún, del público lector culto de la comunidad hispánica podrá contar elemento original y copioso de enseñanzas y gestiones. Lo primero que se advierte en la magna producción de Behn es como el autor rehuye incurrir en ese prurito de sistematizar que hasta aquí vino haciendo estéril tanta labor educativa, proclamando, en cambio, la imposibilidad de abarcar el tema por completo, al existir no pocas fuentes sin explotar aún y perdurar las naturales dificultades para el trazado de la historia de amplias organizaciones. Tiende, pues, a ese desarrollo de problemas sin detalles eruditos a que hasta aquí estuvieron sometidos todos los historiadores de la Pedagogía, de que podemos dar fe cuantos hace algunos lustros estudiábamos esa materia advertíamos constituir la totalidad de los textos de entonces, más que otra cosa, verdaderos centones entre biográficos y antológicos.

Para Behn, el panorama del proceso histórico dió lugar a que hoy puedan ofrecerse en la perspectiva del tiempo tres Pedagogías distintas, que se manifiestan y cristalizan con sus respectivas características específicas en función del desarrollo cultural de las épocas y de las influencias ajenas a la disciplina en sí, y de las que precisamente debe formarse, tras el doble logro de una alquilarada decantación, esa nueva, sincrética e integral, por que se aboga. Helas aquí, cada una subdividida en cuatro partes: Pedagogía pragmática (primitiva, arcaica, clásica y clasicista); Pedagogía antropológica (formalista de la ilustración, humana y romántica), y Pedagogía científica (psicológica, exacta, metodológica y de la esencia). Reflejo de esas determinantes respectivas, aparecen bien definidas, con el objetivismo característico del célebre tratadista, dueño de singular visión penetrativa y verdadero don de eclecticismo crítico, con lo que reconstruye de manera ejemplar los elementos formativos de las mismas, señalando la diferenciación respectiva.

No nos parece hiperbólica la afirmación de que el eminente profesor ofrece aquí, con admirable síntesis, toda una clara y original concepción del mundo a través de su doctrina criteriológica acerca de lo que han sido y son tantos sectores del pensar y el sentir aplicados a la ciencia educativa. La simple ojeada de la rotulación puesta al medio millar—exacto—de temas que comprende su singular división paragrafada lo proclama así, pues puede decirse que nada escapa en la exposición de los mismos de cuanto tiene relación con ese vasto campo de principios y figuras en su surgencia secular, plasmados con estilo adecuado, en el que bien cabe afirmar que existe aún mayor riqueza de ideas que frondosidad verbal. Y, como al comienzo hemos insinuado, todo ello es consecuencia de esa sana intención revisionista que depura las disciplinas, cuyos exagerados avances modernistas quedan reducidos a sus debidas proporciones, con los principios tradicionales legítimamente reivindicados a qué responde, en Pedagogía como en todo, la novísima investigación científica y el proceso cultural.

ANGEL DOTOR.

Mutua Balear

SEGURO PATRONAL
SEGURO DE INCENDIOS
SEGURO DE ACCIDENTES
SEGURO DE ENFERMEDADES

Delegación en Sóller: General Mota, 36
Teléfono, 52

Aserradora ELIAS

Fabricación de envases

les y espirituales de Sóller. Sus talentos empleó en ennoblecer y dignificar a Sóller y a sus hijos. Su pluma estuvo siempre pronta a apoyar todas las empresas de carácter religioso, social, cultural y material, como lo prueban los numerosos artículos aparecidos en el semanario SÓLLER con el pseudónimo de *Braulio*. Con su elevado prestigio y autoridad, que todos le reconocían, supo arrimar el hombro cuando se trató de enaltecer la memoria de algún hijo ilustre de Sóller. Fue Presidente de la Comisión que organizó el Homenaje al preclaro Obispo Nadal en 1919, pronunciando interesante discurso. En 1924 leyó en el Salón Consistorial la semblanza del hijo ilustre de Sóller Rdo. D. José Rullán y en 1929 fué también el alma de la Comisión que, con motivo del Primer Centenario del benemérito historiador de Sóller, erigió una artística lápida en su casa natal.

El magnífico Ayuntamiento de Sóller, al declararlo Hijo Benemérito, no hizo más que hacerse eco del hermoso elogio trazado por el Dr. Miralles.

¡Qued descanse en paz el alma de sacerdote bueno y fiel, del sacerdote servicial y atento, del vicario activo, celoso, abnegado! ¡Qué Dios consuele y acompañe la doble soledad de sus familiares! Y sobre los laureles marchitos y glorias y triunfos ya fenecidos, elevemos al cielo nuestra oración, siempre viva, por el eterno descanso del compañero sacerdote, del deudo muy amado, del que tantos favores prodigó y del que tan íntimamente se unió a nuestras alegrías, y también a nuestras penas...

J. PONS, Pbro.

Sóller, 1.º de Junio, 1940.

COLABORACIÓN

FRENTE POPULAR

Con motivo de la sangrienta y encarnizada batalla que se desarrolla todavía al norte de Francia y en Flandes, se ha puesto de relieve otro terrible fracaso político del Frente Popular. Este conglomerado, constituido en algunos países democráticos por iniciativa del agente comunista Dimitrof, ha causado enormes perjuicios. El internacionalismo ha sido el virus que ha amortiguado el patriotismo de las masas populares que oyeron una y otra vez frases durísimas contra todo lo que constituye las esencias nacionales. Esta propaganda suicida, consentida por gobernantes débiles atentos a sus beneficios particulares en pugna con los de la colectividad, introdujo en muchas esferas del Estado desorganización y el relajamiento.

Tal sistema en España desembocó en la instauración de la más completa anarquía social, que ensangrentó las calles de las ciudades y arruinó nuestra economía. Fué preciso una reacción violenta para acabar con la plaga que rápidamente conducía a la pérdida de nuestra personalidad y de nuestra independencia. La guerra fué indispensable, mientras del lado nacional la disciplina patriótica hizo el milagro de nuestra salvación, en la zona roja el pillaje, el crimen y la corrupción prepararon la más vergonzosa derrota.

Los comunistas franceses, que tanto ayudaron a los Negrín, Prieto y Comandante, debían comportarse en su país como traidores y desalmados ciudadanos. No han querido los jefes al servicio de Moscú compartir las penalidades y peligros de los frentes de combate. Muchos huyeron a Rusia, donde toda la escoria encuentra cobijo; y otros, por sus sentimientos antipatrióticos, han sido encarcelados.

La energía desplegada en España

para sacudir el yugo del Frente Popular puso de relieve cuán peligroso es para un pueblo la dominación exterior a través de organizaciones políticas de inspiración internacional. Casi tres años de guerra se necesitaron para romper las cadenas, quedando el cuerpo de la Patria mal herido y sangrante. Ante nuestra lucha hubo escasa comprensión en muchas partes. Países que se creían civilizados nos llamaron rebeldes, facciosos y otras lindezas, sin dejar de atribuirnos crímenes y despojos cometidos por los rojos.

Hoy, verbalmente al menos, y las palabras se las lleva el viento, se hace a Franco la justicia que se merece, y las radios y periódicos del mundo llaman a nuestro Caudillo defensor de la civilización y de la espiritualidad. ¿A qué es debido este cambio que sorprende a todos los españoles? Pues, sencillamente, a que otros Estados sufren las consecuencias de actuaciones anteriores del Frente Popular. Gracias a éste los mandos superiores no estaban desempeñados por los más capaces, sino por los amigos políticos que había que proteger por encima de las conveniencias de la Nación. Favoritismos de tal naturaleza se pagan muy caros cuando asoma el peligro por las fronteras. Entonces se lamentan las complacencias que se tuvieron, y los buenos patriotas acuden solícitos con su sacrificio a remediar el mal. Pero hubiera sido mejor prevenir que curar, porque hay momentos en la vida de los pueblos en que no se pueden distraer energías sino que todas ellas deben dirigirse a defender la integridad territorial y el honor del Estado.

El Frente Popular ha dado los resultados que fatalmente debía producir. Nada ha construido, pero ha hecho tam-

2 Junio de 1900

El acontecimiento de la semana ha sido el anunciado eclipse de sol del 28 Mayo, que el público de esta localidad esperaba con impaciencia Desde los tejados y desde donde se pudiera mirar al cielo sin que impidieran ver el sol los obstáculos del arbolado, provistos de vidrios ahumados o de colores oscuros, se deleitaron contemplando el raro y maravilloso espectáculo infinidad de personas. Cada uno lo comentaba a su manera, y daban risa y lástima al mismo tiempo, lo que se debía, por ser evidente prueba del atraso en que vive la generalidad, las creencias, los temores, las supersticiones del vulgo. Este eclipse de sol en Sóller, astronómicamente mirado, no ofreció grande interés, puesto que, no eclipsándose más que unas nueve décimas partes, el astro rey nos mandó todavía rayos bastantes para impedirnos el verle sin esconder la vista detrás de algún vidrio ahumado. Hasta las personas ilustradas que el eclipse observaban, quedaron chasqueadas por lo que respecta a la luz solar en el tiempo de la totalidad; todas creían que ocultando el disco de la luna más de nueve décimas partes el del sol, la obscuridad sería mayor: la del crepúsculo vespertino algunos minutos después del ocaso, por lo menos. Pero no fué así, sino que disminuyó la luz solamente hasta igualar a la que tenemos poco antes de la puesta del sol cuando tiene éste de color de fuego las cúspides del Puig Major y de L'Ofre.

La araña que dijimos se había estrenado en la iglesia parroquial al efectuarse la bendición del órgano tiene tres metros de altura y 2'80 de diámetro; pesa unos cinco quintales; es de madera tallada con mucho primor y bruñida en su mayor parte, y de hierro dorado mate; consta de brazos superpuestos en tres órdenes, de los cuales sostiene el superior seis bujías y doce cada uno de los inferiores, de mayor diámetro que aquél y componenla más de doscientas piezas. Ha sido construída por don Juan Monserrat, de Felanitx. Ignoramos su valor, sólo podemos decir que es una pieza magnífica y de sorprendente efecto, que llama la atención de todas las personas que entran en el templo.

La Junta Directiva del «Círculo Sollerense» tomó diferentes acuerdos en la sesión últimamente celebrada, y uno de ellos fué el de costear unas regatas y carreras de velocípedos, puramente locales, el mismo día en que los vecinos de la barriada del Puerto celebren la fiesta de su santo Patrón, que será el 29 del corriente mes, día de San Pedro. El programa y premios se anunciarán oportunamente, en uno de los próximos números de este semanario.

La Sección Dramática del «Círculo Sollerense», de reciente creación, dará mañana la primera prueba en público de su actividad, con la representación del drama Los dos virreyes y la pieza catalana Tal hi va que no s'ho creu. Esta y las demás representaciones que dé la Sección de referencia serán en el teatro de la «Defensora Sollerense». Podrán abonarse las personas que lo deseen, sean o no socios, por series; cada abono vale tres pesetas y se admiten únicamente ochenta abonados, de modo que corresponden a cada uno, por sorteo, cuatro butacas o tres sillas, por funciones alternas; el número de funciones de cada serie será ilimitado, el mayor posible en relación de los gastos de estas, así es que terminará la serie al agotarse los fondos producto del abono. Apenas anunciado el de la primera serie ya ha quedado cubierto, y probablemente para los sucesivos reinará el mismo entusiasmo.

Sabemos que tratan algunos patriotas sollerenses de fundar en este pueblo un Partido Local, ajeno a toda idea política y sin otro fin que el de fomentar los intereses morales de Sóller y velar por la buena administración de los materiales, creados y por crear. Digno de aplauso es el pensamiento y es por esto sin duda, que cuenta ya, apenas nacido, con gran número de adeptos. Creemos aumentarán considerablemente en cuanto conozca el público las bases sobre que ha de constituirse el partido de referencia.

Mañana, domingo, a las ocho y media de la noche dará una conferencia en el «Centro Republicano» de esta villa—calle de Palou, n.º 1—el ilustrado Notario de ésta y Presidente del citado casino D. José Llambias. Disertará sobre el tema: Distintas formas de Gobierno. ¿Cuál es la mejor?

FRUTOS Y PRIMERIZOS DEL ROSELLON, DE ESPAÑA Y DE ARGEL COMISION IMPORTACION

P. RENART

Expedidor

33, Avenida de la Pépinière PERPIÑAN

Teléfono { Día 9,59 Noche 17,86

Dirección telegráfica RENART-PERPIÑAN

En el Ayuntamiento

Sesión ordinaria celebrada por la Comisión Gestora Municipal el día 24 de Abril de 1940.

Los que asisten

Se celebró bajo la presidencia del señor Alcalde, D. Jaime Casanovas Pastor, y a la misma asistieron los señores Casanovas (D. Miguel), Miquel, Canals, Castañer (D. Francisco), Oliver y Morell.

Acta sesión anterior

Fuó leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Pagos

Se acordó satisfacer el importe de varias cuentas presentadas por: D. José Colom, D. Pedro Magraner, D. Juan Buzá Martorell, «Mutua Balear» de Palma, sociedad «El Gas», D. Jaime A. Agulló, D. Sebastián Cañellas, D. Juan Cañellas, Comisión local del «Subsidio al Combatiente» y don Pedro J. Suau Borrás.

Relaciones de deudores y acreedores

Se acordó aprobar las relaciones de deudores y acreedores del Presupuesto municipal del ejercicio de 1939 que pasan al de 1940.

Permisos para obras

Después de la lectura de las correspondientes instancias, se acordó conceder permiso para realizar obras particulares a los vecinos siguientes: D. Antonio Colom Casanovas, como encargado de D.ª Ana Deyá; D. Jaime Palou Coll, como encargado de D. José Calafell y de D. Juan y de D. Guillermo Mateu; D. Bartolomé Fontanet Frau; D. Amador Bernat Rosamor, en nombre de D. José Estades; don Juan Casanovas Casanovas, en representación de D. Juan Serra; D. Guillermo Mayol Muntaner, como mandatario de doña Catalina Ferrer; D. José Bernat Rotger, como mandatario de doña Ana Forteza; y D. Juan Casanovas Casanovas, en nombre de D.ª Francisca Mas.

A informe del señor Ingeniero

Se resolvió pasar a informe del señor Ingeniero encargado de la carretera de Palma al Puerto de Sóller una instancia promovida por D. Damián Lladrés Esteve, como encargado de D.ª Antonia Bernat Canals, solicitando permiso para unas obras.

A informe del Capataz

Se resolvió pasar a Informe del Capataz de la brigada municipal de obras, una instancia promovida por D.ª Francisca Casanovas Vicens, solicitando una baja de arbitrios.

A efectos de reclamación

Se resolvió exponer a información pública, a efectos de reclamación, una instancia promovida por D. Bartolomé Castañer Ripoll, solicitando el traspaso a su favor del derecho a perpetuar una sepultura.

Permiso para unas obras

Se acordó conceder el permiso solicitado por D.ª Margarita Ferrer M. requés para construir un muro al objeto de hacer un embalse en una mina de desgu: que pasa por una finca de su propiedad.

Solicitando un seguro contra incendios

La Corporación se enteró de una instancia suscrita por el Director Gerente de la «Mutua Balear», mediante la que expone las ventajas que ofrece dicha Compañía para el seguro de incendios e interesa que el Ayuntamiento acuerde que todos sus riesgos de incendios sean cubiertos por la misma en la forma que ofrece.

Sobre la cubrición de un pequeño torrente

Se enteró también la Corporación de una comunicación remitida por el señor Director Gerente de la Compañía «Ferrocarril de Sóller», dando traslado a la autorización concedida por el señor Ingeniero de la 5.ª División Técnica y Administrativa de Ferrocarriles para cubrir un tramo del pequeño torrente que existe en el puerto de esta ciudad en el punto denominado Sa Torre.

Cooperación a una carrera ciclista

Se acordó prestar la ayuda solicitada por el Sr. Presidente del «Club Ciclista Campos» para la organización de la carrera ciclista que ha de tener lugar el día 28 del actual, y contribuir con una prima de veinticinco pesetas para el primer corredor que pase por delante la Casa Consistorial.

Sobre una denuncia contra un funcionario municipal

Se enteró la Corporación de un oficio remitido por el señor Jefe Provincial de Sanidad de Baleares, dando traslado a otro del Excmo. señor Director General de Sanidad en resolución de la denuncia presentada contra el Inspector farmacéutico municipal de Sóller, D. Martín Torrens Pastor, por supuesto reparto de los haberes correspondientes a dicho cargo.

Liquidación sobre obras particulares

Se acordó aprobar una liquidación practicada a varios vecinos con motivo de obras particulares efectuadas por los mismos, proceder al cobro de las diferentes partidas que figuran en la misma e ingresar su importe en la Caja municipal.

Extracto de acuerdos

Se acordó aprobar el extracto de los acuerdos tomados por la Comisión en las sesiones celebradas durante el mes de Marzo último y remitirlo al Excmo. señor Gobernador civil de esta provincia para su publicación en el Boletín Oficial.

Circular sobre la provisión de vacantes

Se acordó dar cumplimiento a lo ordenado en una circular del Excmo. señor Gobernador civil de esta provincia, dando traslado a unas disposiciones del Ilmo. señor Director General de Administración Local sobre la provisión de las plazas vacantes en las Corporaciones públicas.

Mejoras en la Casa Hospicio

Se acordó realizar varias obras que se consideran de urgencia para la mayor higiene y comodidad de asilados en la Casa-Hospicio y de las Hermanas de la Caridad que cuidan de los mismos, tales como son: la instalación de un lavabo en el comedor; de un urinario para hombres; de un cuarto de baños para limpieza de los asilados, y de una pila para lavar la ropa.

Adquisición de efectos para el servicio de coches fúnebres

Se acordó facultar al señor Alcalde para ordenar la confección de unos uniformes y adquirir diversos efectos para el servicio municipal de coches fúnebres.

No habiendo más asuntos a tratar, se levantó la sesión.

Registro Civil

NACIMIENTOS

Día 25.—Antonia Sans Balaguer, hija de Bartolomé y Rosa.
Día 28.—Jaime Ripoll López, hijo de Francisco y Vicenta.

MATRIMONIOS

Día 26.—Miguel Hernández López con Isabel Méndez Sanchez solteros.

DEFUNCIONES

Día 29.—José Pastor Castañer, de 76 años, soltero, Plaza de Calvo Sotelo, n.º 4
Día 30.—Emilia Marés González, de 9 años, calle de Pastor, n.º 37.

Tus intereses de industrial o de comerciante están expuestos a los riesgos de los demás intereses.

Tú que aseguras tu casa y tus mercancías contra los riesgos, ¿cómo has asegurado tu propia posición?

MUTUA BALEAR te ofrece el SEGURO PATRONAL.

SE VENDE

Camioneta BUICK

Informes: Garage Palou

COMPRA-VENTA

Y

ADMÓN. DE FINCAS

PRÉSTAMOS HIPOTECARIOS

LUCAS GLADERA

CORREDOR MATRICULADO

Avda. A. ROSSELLO, 86

TEL.º 1870

PALMA DE MALLORCA

Vida Religiosa

La solemne Vigilia del Corpus Christi

La celebró la Sección local de Adoradores Nocturnos, como lo anunciamos en nuestra crónica anterior, en la noche del sábado al domingo últimos, dando principio a las diez y media. Los adoradores de los dos Turnos de que aquélla se compone se reunieron en Junta ordinaria en la sala de la Guardia, y una vez terminada efectuó ésta su salida, dirigiéndose al altar mayor cantando durante el trayecto el *Vexilla* y el *Sacris*.

A su llegada fué expuesto el Santísimo Sacramento. Se recitaron luego las oraciones de la noche y se cantó el *Invitatorio*, retirándose después la Guardia. En los reclinatorios quedaron los adoradores del primer turno de vela, que se relevaron como en vigilia ordinaria hasta las doce, en que volvió a salir toda la Guardia para cantar el *Te-Deum*.

A las tres de la madrugada se rezó el Rosario, se recitaron las oraciones de la mañana, se practicó el ejercicio preparatorio para la Comunión y terminado éste se empezó el Oficio, que fué cantado por los Adoradores, siendo el celebrante el adorador activo Rdo. D. Bernardo Pujol, al que asistió el niño de corta edad Bartolomé Castañer Coll, e *intra missam* comulgaron los adoradores y los demás fieles que habían asistido a la Vigilia.

Terminada la misa se recitaron las oraciones de acción de gracias y se verificó seguidamente una procesión por el ámbito del templo, después de la cual se efectuó la reserva de su Divina Majestad y se retiró la Guardia.

Los cantos fueron acompañados al armonium por el organista Rdo. don Miguel Rosselló, habiendo actuado en esta Vigilia de Capellán, Jefe y Secretario de noche, el mencionado Rdo. don Bernardo Pujol y el Presidente y Secretario de la Sección, Sres. D. Joaquín Meynés y D. Alfonso Cortés.

La fiesta de conclusión del Mes de María

En la iglesia parroquial se celebró el próximo pasado domingo la fiesta de conclusión del Mes de María, que revistió la acostumbrada solemnidad. Dió principio con una Comunión general para la Asociación de Hijas de la Purísima en la misa de las siete y media, por ser el cuarto domingo del mes, y efectuóse también durante dicha misa el ejercicio de la Visita mensual de las asociadas Hijas de María a su excelsa Madre y Patrona de la congregación.

A las diez se cantó Tercia y acto seguido la Misa mayor. La capilla parroquial interpretó la composición a tres voces del maestro Ribera «Santísimo Sacramento», con acompañamiento de armonium y bajo la dirección del organista Rdo. D. Miguel Rosselló. Fué el celebrante el vicario de semana, Rdo. don Gabriel Ferrer, y le asistieron como diácono y subdiácono, respectivamente, los Rdos. D. Bernardo Pujol y D. Antonio Rullán. El sermón panegírico estuvo a cargo del Rdo. D. Nicolás Frau.

Por la tarde, a las tres, tuvieron lugar los actos del rezo divino, y al anochecer, a las siete y media, después del Rosario se practicó el ejercicio diario del Mes de María.

La procesión del Corpus Christi en el Puerto

El domingo último efectuóse con inusitado esplendor, en la populosa barriada marítima, la procesión eucarística propia de esta magna solemnidad que celebra anualmente la Iglesia católica en honor de Jesús Sacramento, y a presenciársela fueron en gran número los vecinos de esta ciudad y de los distintos caseríos de sus afueras.

Se organizó en la parroquia de San Ramón de Penyafort después de haberse practicado, a las siete de la tarde, el ejercicio del Mes de María y formaron en ella, por este orden:

La bandera parroquial, a la que seguían precedidos de su banda de tambores los parvulitos que asisten a la escuela de las Hermanas de la Caridad, llevando grandes ramos de flores.

Las niñas de Primera Comunión de este año, vestidas todas de blanco.

Los alumnos de la Escuela Nacional, precedidos de su bandera y presididos por su maestro, D. Francisco Rosselló.

Un nutrido grupo de pescadores con la imagen de su Patrón, el apóstol San Pedro, llevada en andas.

La imagen de la Inmaculada Concepción y los Adoradores Nocturnos de la Sección de esta ciudad del Turno de la Inmaculada, precedidos de su bandera.

La cruz parroquial, clero y escolanía El Santísimo, llevando el viril que contenía la Hostia Sacrosanta el Económico, Rdo. D. Juan Sueca, bajo palio, cuyas varas sostenían distinguidos Oficiales de la Base Naval formando la escolta de honor un piquete de soldados de Infantería de Marina y a continuación un pelotón de soldados de Marina, también con armas.

Las Autoridades y Oficialidad de la Base, llevando la presidencia los señores Jefe de la misma, D. Faustino Ruiz; el Alcalde, D. Jaime Casanovas; el Juez Municipal, D. Jaime Colom, y el camarada Urbano Rosselló en representación del Jefe local de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Una fracción de la Banda Municipal de música que, además de tocar marchas, acompañó los distintos himnos y motetes eucarísticos que un nutrido coro de marinos y señoritas cantó durante el recorrido.

Y en último término, precedidas por la bandera de su respectiva congregación iban en dos largas hileras las jóvenes Hijas de María y de la Sección Femenina de Acción Católica de dicha parroquia.

Cubrían la carrera en todo el largo trayecto fuerzas de la Base Naval.

Desde la iglesia parroquial bajó la procesión por la calle de San Ramón a la de la Marina y siguió por esta hasta frente del «Hotel Marisol», donde dió la vuelta y continuó por la misma calle hasta el fondo de la Base. La entrada en el recinto de ella de Jesús Sacramento fué un acto imponente y emocionante, pues que todas las sirenas soltaron a la vez sus estridentes sonidos, que repitieron los ecos de los montes que forman la enseñada, y esta estruendosa e impresionante salutación se prolongó hasta que, a la salida, volvió a traspasar la entrada del mencionado cerrado recinto, habiendo cesado únicamente—y este silencio profundo dió aún mayor solemnidad al acto—en el momento en que dió el Preste la bendición con el Santísimo y la música y los coros saludaban a su Divina Majestad con el Himno Eucarístico.

En la parte del muelle comprendido entre los dos submarinos habíase colocado un altar, que fué cubierto con la bandera nacional, y sobre él depositado el viril que contenía la Sagrada Forma para ser incensada antes de la bendición.

Al regreso de la procesión al templo parroquial, dirigió el señor Económico, Rdo. D. Juan Sueca, la palabra a los numerosos asistentes para agradecerles su actuación, y de un modo especial a las Autoridades y Jefes y Oficialidad de la Base Naval, cuya presencia tanto había contribuido a dar un mayor realce a la esplendorosa fiesta.

La fiesta de San Felipe Neri en la iglesia de la Alquería del Conde

Dijimos ya en nuestro número anterior que se solemnizaba esta fiesta, como todos los años, con una brillante oración de Cuarenta-Horas, que había principiado el viernes y continuado el sábado últimos. El tercero y último día fué el domingo, en el cual se celebraron las funciones del culto con un lucimiento aún mayor.

Empezaron éstas con una Comunión general para los devotos del Santo Fundador del Oratorio, a las siete y media, que estuvo en extremo concurrida y durante la cual cantó el «Coro de Lourdes» de esta iglesia apropiados motetes.

A las diez y cuarto fué expuesto el Santísimo Sacramento y se cantó la Misa mayor, en la que fué el celebrante el Rdo. Párroco-Arcipreste, D. Rafael Sitjar, al que asistieron en calidad de diácono y subdiácono, respectivamente, dos Padres Misioneros de los Sagrados Corazones. El sermón-panegírico lo pronunció el predicador del Triduo, Rdo. D. Andrés Casellas, quien con clara dicción y persuasiva elocuencia, en él peculiares, explicó dos de las más notables y trascendentales fundaciones de San Felipe Neri en bien de la religión y de la humanidad.

La capilla de este templo interpretó, con acompañamiento de armonium, una bella composición, la 3.ª a dos voces, del maestro Haller, y el «Coro de Lourdes» cantó en el Gradual con notables afinación

y ajuste el motete *Ave verum*, de Schubert. También en el Ofertorio cantó unas apropiadas coplas, alternando con la capilla, y acompañados uno y otra por el armonium.

Por la tarde, ya al anochecer, tuvo lugar la función final, consistente en rezo del Rosario, sermón de conclusión del Triduo y reserva de su Divina Majestad, que efectuó el ya mencionado Rdo. señor Sitjar, Arcipreste, después de cantado el *Te-Deum*.

La fiesta del Sagrado Corazón de Jesús en Biniarix

Después de una semana de Ejercicios Espirituales que, en preparación de esta fiesta, empezaron el próximo pasado lunes, dirigidos por el Rdo. P. Rotger, Misionero de los Sagrados Corazones, se celebró el domingo último con la acostumbrada solemnidad, la que dió principio a las siete y media con una misa y Comunión general para los devotos del Deífico Corazón, que estuvo muy concurrida.

A las diez principió el Oficio, en el que cantaron la escolanía de esta iglesia y el pueblo todo, con acompañamiento de armonium la misa de *Angelis*. Fueron el celebrante y los ministros el capellán de dicho templo, Rdo. D. Guillermo Solivellas, y los Padres M. de los SS. CC. reverendos Rotger y Vanrell, respectivamente. El primero de estos Padres, Director de los Santos Ejercicios, ocupó después del Evangelio la sagrada cátedra.

Por la tarde, a las cinco, se practicó la devoción del Mes de María, y seguidamente, expuesto el Santísimo Sacramento, se organizó la procesión eucarística de las Cinco Visitas, estando a cargo los sermones del mencionado orador sagrado. Formaron en esta procesión los escolares de este popular caserío, y un gran número de hombres de toda edad y condición, con sendos cirios, y lo mismo el turno «Cor Jesu» de la Sección de Adoradores Nocturnos de esta ciudad, al que precedía su bandera. El viril conteniendo la Hostia Sacrosanta era llevado, bajo palio y entre nubes de incienso, por el Rdo. Párroco Arcipreste, Sr. Sitjar, y detrás seguían las Autoridades civiles y de Marina y el Jefe local de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Una fracción de la banda de música de esta localidad acompañó los himnos y motetes eucarísticos que cantó a coro la multitud, durante el largo recorrido de la misma, así los que iban en la procesión como los que presenciaban su paso.

En el presente año se practicaron las cinco visitas al aire libre, habiéndose levantado los altares, todos ellos adornados con damascos y flores y convenientemente iluminados, junto a las casas de los señores D. Antonio Colom Casanovas, en la calle de San Guillermo; don Juan Colom Frontera, en la calle de San Salvador; Excmo. Sra. Marquesa de Zayas, en *Ca'n Ribera*; D. José Mayol Pons, en la calle de la Trinidad, y D. José Soler Vicens, en la calle de San José. Al regresar a la iglesia la procesión, se cantó el *Te Deum*, y el Rdo. P. Rotger dirigió breves palabras de felicitación y reconocimiento a los vecinos del pintoresco lugar y a cuantos activa o pasivamente habían tomado parte en la solemne fiesta, con lo que, y después de la reserva de su Divina Majestad, se dió por terminada.

La fiesta del Sagrado Corazón de Jesús en la parroquia de San Bartolomé

Esplendorosa, como siempre, fué la fiesta que se celebró ayer en el primer templo parroquial de esta ciudad, estando decorado con sus mejores galas y luciendo en todos los actos religiosos constitutivos de la misma su espléndida iluminación.

Por la mañana, a las siete y media, se inició con una concurridísima Comunión general para los asociados al Apostolado de la Oración y demás instituciones piadosas y devotos del Sagrado Corazón de Jesús, y a las diez se cantó Tercia solemne, y a continuación la Misa mayor.

Fué el celebrante el vicario Rdo. don José Morey, al que asistieron, de diácono y subdiácono, respectivamente, los reverendos D. Bernardo Pujol y D. Nicolás Frau. Después del Evangelio ocupó la sagrada cátedra el Rdo. P. Cándido Rincón, del Corazón Inmaculado de María, elocuente predicador, a cuyo cargo han estado también los demás sermones de las Cinco Visitas al Santísimo Sacramen-

to, que se predicaron por la tarde y lo estarán los del Octavario dedicado al Deífico Corazón, que empezará esta tarde, al anochecer, y continuará con predicación mañana y noche en los días siguientes: La capilla parroquial interpretó, con acompañamiento de armonium, la composición a tres voces «Santísimo Sacramento», del maestro Ribera.

Terminado el Oficio fué expuesto su Divina Majestad.

Por la tarde tuvieron lugar los actos del rezo divino, y a las siete se comenzó la solemne función de las Visitas, verificándose la primera en la iglesia parroquial, y después del sermón se organizó la magna procesión eucarística, en la que formaron los parvulitos uniformados de las dos escuelas que regentan las Hermanas de la Caridad, precedidos de su banda de tambores y cada una de ellas de su bandera respectiva. Llevaban en la mano sendos ramos de flores. A ellos seguían los escolares de los distintos colegios de esta localidad en gran número; a éstos infinidad de hombres de toda edad y condición, y a éstos la Sección de Adoradores Nocturnos precedida de la bandera de la Institución. Intercalados en las largas hileras de asistentes, llevando todos cirios o hachas, iban las obrerías parroquiales con los preciosos estandartes de las cofradías. A continuación iba la cruz y el clero de la parroquia y sacerdotes agregados, y el Santísimo llevado por el Rdo. Párroco-Arcipreste, D. Rafael Sitjar bajo el rico palio y constantemente incensado, formando escolta de honor a Jesús Sacramento un piquete de marinos. Detrás iban, presididos por los señores Jefe de la Base Naval, don Faustino Ruiz; Alcalde, D. Jaime Casanovas, y Jefe Local de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., don Antonio Castañer, los gestores municipales y en gran número las Jerarquías y personal oficial del Movimiento. A las Autoridades seguía un pelotón de marinos, con armas y banda de tambores y cornetas; la Banda Municipal de música y la escolanía y coro, que cantaron durante el recorrido, con acompañamiento de dicha banda, himnos eucarísticos y misionales alternando con los cantos litúrgicos.

El recorrido correspondió este año a las calles y plazas: del General Franco, Antonio Maura, San Jaime, Santa Teresa, General Mola y Calvo Sotelo, y los altares, en cada uno de los cuales dirigió la palabra al numeroso público junto a ellos congregado el mencionado orador, Reverendo P. Rincón, estaban colocados en las casas de los Sres. D. Cristóbal Magraner en la calle de San Jaime; de D.ª Francisca Colom, viuda de Trias, en la de Santa Teresa; de D. Manuel Rullán, en la del General Mola, y de D. Rafael Forteza, en la plaza de Calvo Sotelo, todos ellos artísticamente adornados e iluminados y del mejor gusto, a cual más.

A la entrada de la procesión en el templo dióse desde el atrio la bendición a la numerosa concurrencia reunida en la plaza contigua rodilla en tierra y cantando a coro, acompañados de la banda de música el majestuoso Himno Eucarístico, y al ser depositada sobre el altar mayor la Sagrada Forma recitó desde el púlpito el vicario Rdo. D. José Morey el acto de consagración al Corazón de Jesús, y con la reserva de su Divina Majestad se dió por terminada la esplendorosa función.

CULTOS SAGRADOS

En la iglesia de las M.M. Escolapias — Mañana, domingo, día 2 de Junio: Misa conventual, a las siete y media. Por la tarde, a las cinco, se practicará la Hora Santa y el ejercicio del Mes de Junio, consagrado al Sagrado Corazón de Jesús.

En la parroquia de Ntra. Sra. de la Victoria. — Mañana, domingo, día 2: Fiesta de conclusión del Mes de María. A las ocho, Oficio, con Comunión general para toda clase de fieles, pero de un modo especial para las asociadas Hijas de María, y sermón por el Rdo. D. Jerónimo Pons.

Por la tarde, a las seis y tres cuartos, después del rezo del Rosario, tendrá lugar la Hora Santa, con plática.

DALMAT

Extermina, Moscas, Mosquitos, Pulgas, Hormigas, Chinches.

De venta casa MARQUES, San Bartolomé, 17, Sóller.

CRONICA LOCAL

Agrupación de Ayuntamientos en Mallorca

¿Tendrán Sóller y Fornalutx el mismo Secretario?

En la última sesión celebrada por la Comisión Gestora de la Diputación Provincial leemos que se acordó pase a la Ponencia de Gobernación un oficio del Excmo. Sr. Gobernador Civil de la provincia interesando que informe esta Corporación acerca de si estima o no conveniente la agrupación a efectos de tener un secretario común los siguientes Ayuntamientos: Bñalbufar con Estalench; Sóller con Fornalutx; Campanet con Bújer y Valldemosa con Deyá.

El Obispo de Mallorca enfermo de gravedad

Ayer por la mañana nos sorprendió la noticia de que el Excmo. y Rdm. señor Arzobispo-Obispo, Dr. Miralles, estaba gravemente enfermo.

Por hallarse indispuerto, hubo de interrumpir la Santa Pastoral Visita que estaba practicando cuando se hallaba en Santa Margarita, regresando a la capital en donde los doctores que le asisten diagnosticaron que se trataba de una congestión pulmonar complicada con un acceso de asma cardíaco, de pronóstico grave.

Ante la gravedad del caso, el Gobierno Eclesiástico de Mallorca ha publicado una circular dando cuenta de la dolorosa nueva y disponiendo rogativas públicas por el restablecimiento de la salud de nuestro Prelado.

Últimos nuestros votos por el restablecimiento del señor Arzobispo Obispo.

La declaración de legumbres, cebada, avena, paja, etc.

Por la Alcaldía de esta ciudad ha sido publicado hoy un bando, recordando a los propietarios de fincas rústicas de este término municipal la obligación que tienen de declarar en la Administración Municipal de Arbitrios la cantidad de legumbres de todas clases, así como de la de cebada, avena, paja, etc., recolectadas en sus fincas.

Previene que los que dejaren de cumplir esta obligación incurrirán en responsabilidad y que serán castigados rigurosamente con arreglo a la Ley.

El pago del arbitrio municipal sobre bicicletas

El señor Alcalde de esta ciudad, con esta fecha ha publicado un bando mediante el cual recuerda a los propietarios de bicicletas la obligación que tienen de declarar en la Administración Municipal, donde han de proveerse de la correspondiente placa y satisfacer el arbitrio municipal establecido sobre dicha clase de vehículos.

En dicho bando se previene que serán castigados con arreglo a la legislación vigente los que dejen de cumplir dicha obligación, y además se advierte que la placa de referencia debe ser colocada en sitio bien visible en la misma bicicleta.

Hallazgo de un paraguas

La Empresa del cine «Fantasio» nos comunica para que lo hagamos público que entre los diversos objetos que con frecuencia se dejan olvidados en el mismo fué hallado recientemente un paraguas de señora de algún valor, que será devuelto a quien acredite pertenecerle.

EN EL HOGAR DE «ACCION CATOLICA»

Representación del Auto Sacramental "Las bodas de España"

Por las asociadas de la Juventud Femenina

El domingo último por la tarde, y con asistencia de una numerosa concurrencia que llenó totalmente las vastas dependencias del palacio del Obispo Nadal, domicilio actual de «Acción Católica», tuvo lugar la representación del Auto Sacramental «Las bodas de España» que habían organizado las jóvenes de la Juventud Femenina de dicha Institución.

A la entrada de la sala donde debía celebrarse el acto, un artístico programa, imitando los viejos pergaminos, (obra de varias asociadas) anunciaba las partes de que constaba la representación. Esta empezó, conforme a un acuerdo tomado por la Junta Directiva de la J. F. local, de que en homenaje a la Virgen del Pilar en este año centenario de su venida se incluyeran todos sus actos y reuniones con el canto de la popularísima invocación española «Benedita y alabada sea la hora en que María Santísima vino en carne mortal a Zaragoza», cantándose a coro la citada invocación. Catalina Buzá Gircla, hizo así, como ella sabe hacerlo, el solo del Ave María, (que fué la de Schubert), acompañada por piano y violín, respondiendo el público con el rezo de la Santa María.

Seguidamente don Damián Canals, Secretario de los «Hombres de Acción Católica», en muy interesante parlamento hizo la explicación de lo que en España fueron y significaron los «Autos Sacramentales». De entre lo dicho, por lo típico y curioso, queremos hacer notar lo siguiente: Al hablar de los primitivos autos sacramentales, que fueron puramente mímicos, explicó como en Mallorca conservanse aún ejemplares de este género, ya que el baile de los «cosllers», popular en Alaró y algún otro pueblo de nuestra isla, compuesto por siete danzantes y otro que llaman «la dama», que lleva un ramo de flores y que va cruzando entre los primeros sorteando las dificultades que estos le oponen en la sucesión de las figuras del baile, no es más que un auto sacramental mímico, en el cual es figurada el alma, portadora del ramo florido de la inocencia, esquivando los peligros de los siete pecados capitales, para terminar ante el altar con la ofrenda de su ramo intacto a la Santa Eucaristía. Dijo de la importancia y popularidad que en España tuvieron los «Autos Sacramentales» durante los siglos XVI y XVII, y como entonces la cultura religiosa del pueblo permitía entender «hasta a las mozas de cántaro», es decir, hasta a las sencillas sirvientas, las bellezas y elevaciones místicas y teológicas que los autos sacramentales encierran. Para hacer cultura religiosa, Acción Católica presenta este año un auto sacramental, uno de los más bellos del siglo XVI, del cual precisamente hoy mismo, (dij) se da también una representación en el atrio de la Seo zaragozana. Hizo explicación e historia del «auto» que estaba a punto de empezarse, que era una alegoría de la fe de España frente a la herejía en que habían caído otras naciones de Europa, y cómo en recompensa a esta fe el Amor Divino quiere desposarse con España, y el festín de bodas es el convite Eucarístico.

Al final de tan interesantísima disertación sonó una nutrida salva de aplausos.

Seguidamente, vistiendo traje de época, Antonia Ballester Pons dijo, con exquisita finura, la «Lira» o alabanza al Santísimo Sacramento con que son precedidos los «autos sacramentales», mientras el piano y los violines, pulsados por socias de la J. F., dejaban oír las notas del «Sacris Solemnis». Inmediatamente después dió comienzo la representación de «Las bodas de España», que se desarrolló bajo el siguiente reparto:

Europa: Catalina Castañer Coll.

España: Lucía Brunet Pons.

Tiempo: María Forteza Forteza.

Ignorancia: María Colom Rotger.

Guerra: Catalina Colom Pizá.

Hambre: Antonia Piña Forteza.

Tristeza: María Cirer Perras.

Fe: Apolonia Ramis Quetglas.

Amor Divino: Catalina Oliver Llinás.

Dedicado en especial a las socias de la Juventud Femenina se representó a continuación el cuadro escénico titulado «Retablillo» (previa explicación que del mismo hizo la Presidenta Parroquial de esta rama de Acción Católica), Srta. Francisca Alcover Morell. Es una obrilla en verso preciosamente escrita por María de Madrida, Presidenta de la J. F. española, en la que quedan expuestos el fin y las actividades de esta Juventud, y presentadas sus diversas secciones de menores: Aspirantes, Benjamínas, Infantinas y Angelitos, que van comprendidas y escalonadas desde el nacimiento a los 16 años. Se presentan también las diferentes divisiones de Juventud, que estuvieron encarnadas en un bello grupo de socias de la misma, llevando pectorales y mantilla, María Teresa R. Póll Casanovas, representó con brío y entusiasmo, el papel de la Juventud Femenina de Acción Católica Española. Antonia Bernat Palou hizo una Santa Teresa magnífica. Las otras Patronas de la Juventud, las Santas mártires sevillanas Justa y Rufina, estuvieron muy bien caracterizadas por Antonia Castañer Colom y María Castañer Coll, como lo estuvo, a su vez, la pequeña Santa Eulalia de Barcelona por la Benjamína Catalina Amengual Malet.

Se terminó cantándose a coro el himno de la Juventud.

Atendiendo a numerosas peticiones, mañana, D. M., a las 4 de la tarde, se repetirá esta función con que la J. F. ha querido honrar la Eucaristía y celebrar la fiesta del Corpus como en los tiempos gloriosos de nuestra Patria. Para este acto se renueva la invitación al público en general y muy especialmente a los que pertenecen a alguna de las cuatro ramas de Acción Católica.

Al agradecer la atención de que se nos hizo objeto, al invitarnos para asistir a esta reseña de representación, enviamos a los organizadores de la misma y a las distinguidas señoritas y niñas actuantes nuestro sincero aplauso y nuestra cordial felicitación.

Ejercicios de tiro al blanco

Por medio de un bando de la Alcaldía, advirtiéndose el jueves último al vecindario que en la Base Naval de nuestro puerto debían verificarse ejercicios de tiro al blanco, lo que se hacía público en evitación de falsas alarmas.

Subsanando una omisión

En la información que nos había remitido nuestro corresponsal en Fornalutx y que publicamos en nuestro número anterior acerca de la Misa Nueva que se había celebrado en dicha villa, fué omitido involuntariamente el nombre del Misacantón, que lo era el nuevo sacerdote Rdo. D. Gabriel Adrover Barceló.

Sirvan las presentes líneas de disculpa a esta omisión que no advertimos oportunamente, con lo que queda completada la información de referencia.

Concierto de violín y piano en el «Fantasio»

Tendrá lugar el próximo martes

Conforme anunciamos en nuestro número anterior, el próximo martes tendrá lugar en el coquetón recinto del cine «Fantasio» de esta ciudad el concierto de violín y piano que tienen en proyecto celebrar la notable concertista Paulette Voghtin y nuestra paisana la profesora de piano señorita Magdalena Sampol.

Este acto, en el que es de suponer se darán cita todos los amantes al divino arte, dará comienzo a las nueve y media de la noche y en él se desarrollará el siguiente programa:

PRIMERA PARTE

Preludio y Alegro G. Pugnani-Kreisler
Romance en fa B.ethoven
Sonata n.º 6 J. S. Bach
para violín solo
Gavota-G. G. G. Preludio.
Schön Rosmarin Fritz Kreisler
Tambourin Chinois Fritz Kreisler

SEGUNDA PARTE

Concierto de Mendelssohn-Bartholdy
Allegro molto appassionato
Andante
Allegretto non troppo
Allegro molto vivace

TERCERA PARTE

Sinfonía española Edouard Lalo
Allegro non troppo
Rondo
Tango J. Albéniz
Zapateado Pablo de Sarasate

Con una selección tan acertada de buena música y con el prestigio de las inteligentes concertistas no es difícil augurar que el más lisonjero éxito coronará este selecto concierto en perspectiva.

Corrida de Toros en Palma

Habrá un tren extraordinario a las cuatro de la tarde

Mañana, domingo, con motivo de la Corrida de Toros que ha de tener lugar en Palma en el «Coliseo Balear», la Compañía del «Ferrocaril de Sóller» organiza un tren extraordinario para comodidad de los aficionados que quieran asistir a la misma.

Este tren saldrá de Sóller a las cuatro de la tarde para regresar poco después del tren ordinario de la noche. La salida de la estación de Palma ha sido fijada para las 8'20.

En la citada corrida se lidiarán seis toros de la ganadería andaluza de Concha y Sierra por los diestros Barrera, R. fañello y Belmonte.

Ha empezado la temporada de los tomates

Se han efectuado ya las primeras remesas a Palma

La bondad del tiempo de estas últimas semanas ha facilitado la maduración de los tomates primerizos de la presente cosecha los cuales han hecho ya su aparición en el mercado.

Con tal motivo, desde nuestra huerta se han preparado las primeras expediciones al mercado palmesano, que son ávidamente absorbidas por su mayor demanda sobre los tomates que llegan de fuera, a pesar del elevado precio que llevan éstas primeras partidas primerizas.

Aserradora ELIAS

• leña para estufas y cocina •

CRONICA LOCAL

Notas de Sociedad

LLEGADAS

El miércoles llegó procedente de la ciudad francesa de El Havre, la señora D.^a Esperanza Alcover Bisbal, viuda de B. Pons.

De la citada población francesa, llegó también dicho día el comerciante D. José Mora Borrás, con su hija D.^a Antonia y sus nietecitos Vicente, Isabel y José.

Para asistir a la boda de su hijo y hermano llegaron de Barcelona en el avión de ayer los señores D. Tomás Costa Mir y D. Tomás Costa Orovio.

Con idéntico objeto han llegado de Valencia los comerciantes D. Antonio Rabasa Valcaneras y los esposos D. José Elías Oliver y D.^a Catalina Rabasa Valcaneras, con su hija Marita.

De su viaje a Vichy y París, ha regresado a esta isla la señora D.^a Dolores Rovira Sellarés, viuda de D. Lorenzo Rives Bermejo, con su hija Srta. Dolores. Sean todos bienvenidos.

SALIDAS

Ayer salieron para Barcelona en el avión de la «Iberia S. A.» los industriales D. Francisco Mayol Trías y D. Guillermo Frontera Megraner, éste último con su hija Srta. María Magdalena Frontera. Deseamos hayan tenido un feliz viaje.

PETICION DE MANO

A D. José Fandas Marvé y D.^a Petra Abad, ha sido pedida la mano de su hija Srta. Josefina Fandos Loreto para el joven D. Tomás Sánchez López, cabo del Submarino «General Sanjurjo».

La boda se celebrará en breve. Con este motivo enviamos nuestra felicitación a los jóvenes prometidos y a sus familias respectivas.

NUOVO DELEGADO SINDICAL

Según nos enteramos, ha sido nombrado Delegado Sindical de la Central Nacional Sindicalista de esta ciudad nuestro paisano y apreciado amigo D. Miguel Colom Rubin, quien ha tomado posesión de su nuevo cargo.

Al felicitar al Sr. Colom por el nombramiento de que ha sido objeto, nos complacemos en ofrecerle nuestro modesto concurso al mayor éxito de la misión que le ha sido encomendada.

JEFE LOCAL DE MILICIAS

Se ha hecho cargo del Mando de las Milicias locales de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., el teniente de Infantería de complemento don Celestino Bonnin.

BODA

En la mañana de hoy, a mediodía, en el altar mayor de la iglesia parroquial, hermosamente adornado de néveas flores y iluminado profusamente, se han unido en matrimonio la joven y simpática señorita Antonia Rabasa Valcaneras y el distinguido joven D. Félix Costa Orovio, de la distinguida familia barcelonesa.

La novia vestía espléndido traje de encaje y tul y finísimo velo llevando lindísimo ramo de rosas blancas. Le servían de damas de honor las angelicales sobrinitas Agustinita Costa y Marita Elías.

Debidamente autorizado ha bendecido la boda y celebrado la misa de velaciones el Rdo. D. Jerónimo Pons.

Han actuado de padrinos de boda, por parte del novio, sus distinguidos padres D. Tomás Costa Mir y D.^a María Luisa Orovio Hernández; y por parte de la novia, también sus señores padres D. Antonio Rabasa Gost y D.^a Francisca Valcaneras Serra.

Han firmado el acta matrimonial como testigos de boda, por parte del novio, don Juan Boloqui Alvarez, Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista y de

las J. O. N. S. y D. Francisco Núñez Rodríguez Comandante del Submarino «General Sanjurjo»; y por parte de la novia, su hermano D. Antonio y su hermano político D. José Elías Oliver, venido exprofeso de Valencia para asistir a la boda.

La novia al penetrar en el templo fue recibida a los acordes de la marcha nupcial de Mendelson. El Rdo. organista D. Miguel Rosselló durante la misa y al salir del templo la gentil pareja con su séquito brillante ejecutó bellos trozos de música clásica.

Al terminar la religiosa ceremonia, los distinguidos novios con sus familias, parientes y numerosos amigos se han dirigido al Hotel Marlol de nuestro puerto en donde han celebrado espléndido banquete de esponsales.

Poco después, los recién desposados han salido en viaje de bodas para Palma, Barcelona y otras poblaciones de la Península.

Al enviar a la gentil pareja nuestra felicitación más sincera, que hacemos extensiva a sus padres y demás familiares, les deseamos perdurable dicha en su nuevo estado.

NECROLÓGICA

El Rdo. Dr. D. José Pastor Castañer

Inesperada, por lo breve de la enfermedad que la precedió, fué la muerte de nuestro antiguo y apreciado amigo y colaborador Dr. D. José Pastor Castañer, el popular sacerdote y ex vicario de esta parroquia, acaecida el próximo pasado miércoles, a las once y media de la mañana.

Sorprendido y consternado quedó ya el vecindario al oír en la mañana del lunes el toque solemne de la campana mayor anunciando que se le iba a viaticar, pues que sólo unos pocos días antes, con motivo del fallecimiento de su infortunado hermano Andrés, se le había visto oficiar en el funeral y subir luego al cementerio para ver una vez más su cadáver antes del sepelio, y mayores fueron todavía la general sorpresa y sentimiento al enterarse por el fúnebre doblar de las campanas que había dejado de existir, pues que había circulado la noticia, y esperando a los que de ella se enteraron, de que se había iniciado en su grave dolencia una notable mejoría.

La súbita desaparición de este mundo de nuestro estimado compañero—el conocido *Braulio* en su labor periodística—día sumida en los más amargos soledad y desconsuelo a su hermana Srta. Francisca, en cuya compañía vivían los dos hermanos que en sólo el corto lapso de ocho días se han separado para siempre de su lado, y apenados a todos sus demás allegados, a quienes afectó ya profundamente la pérdida de la hermana mayor de la familia Pastor, D.^a Ana, en Febrero de este año. ¡Tres hermanos en el corto espacio de tres meses y medio!

Una tan sensible desgracia familiar era natural causara en los amigos de los fallecidos y de sus supervivientes hondos sentimientos y sentimiento, y así fué, conforme quedó demostrado ya antes, y sobre todo ahora en los días que han mediado entre el de la defunción del apreciado ex vicario Pastor y el de hoy, por el gran número de visitas de pésame que los dos han recibido y por la ingente multitud de personas que hicieron acto de presencia en las solemnes exequias que al difunto se han tributado.

También estas pruebas de general simpatía al sacerdote activo y servicial que durante tantos años ha ejercido su ministerio en esta su ciudad natal es cosa que consideramos de la mayor naturalidad y lógica, pues que en toda su larga vida, y en especial en el período que desempeñó el cargo de Vicario, tuvo ocasión de cultivar extensas relaciones y de captarse la estima de éstas con su excepcional sociabilidad, su inteligencia y su laboriosa actuación, a la cual se debe el extraordinario número de matrimonios que autorizó, que quizás fuera el Vicario que más haya autorizado, no sólo en Sóller sino en toda la isla.

Desde su más tierna edad se distinguió como estudiante por su aplicación y por

su natural talento; así es que en todas las escuelas a que asistió, desde la de Instrucción primaria de su señor tío D. José, como en el colegio de Segunda Enseñanza que fundara en esta ciudad D. Francisco Saltor en el año 1874 y como más tarde en el Seminario Conciliar de San Pedro de Palma, al cursar la carrera eclesiástica, ocupó siempre los primeros puestos y mereció de sus superiores ser singularmente considerado.

El amor que profesó a su señora madre y demás familiares y a esta su ciudad natal fué en el extinto Dr. Pastor una cualidad primordial que mucho hubo de influir en su porvenir, pues que hubiera podido ser sumamente brillante, en el sacerdocio, por las cualidades intelectuales de que Dios le había dotado y por las personas notables que, como el Obispo de esta Diócesis, Dr. José M.^a Cervera—de quien había sido durante algunos años paje predilecto—, el General Excmo. Sr. D. Valeriano Weyler, y otras igualmente influyentes que hubieran podido interesarse en sus ascensos, si el deseo de permanecer al lado de aquéllos y de no alejarse nunca de este valle no hubiera sido en él más poderoso que la natural ambición de alcanzar mayores dignidades, tan comprensible en un joven de su edad y de sus especiales inclinaciones a subir.

También esta faceta de su carácter contribuyó en gran parte a la popularidad de que gozaba nuestro amigo y a la estimación en que por la generalidad del vecindario era tenido. Tanto el acto del entierro como el del funeral han sido, por lo extraordinariamente concurridos, imponentes manifestaciones de duelo. El primero se efectuó anteanoche, previo el rezo del rosario en la casa mortuoria, y a él asistieron la Comunidad parroquial con cruz alzada y un considerable número de vecinos con sendos blandones o cirios. El féretro era llevado en hombros por algunos de los amigos de mayor intimidad, y detrás iban una representación de la Sección local de la Cruz Roja, la Comisión Gestora del Ayuntamiento, presidida por el señor Alcalde y los familiares del finado presidiendo el duelo. El segundo se ha celebrado en la mañana de hoy, a las nueve y media. En él ha oficiado el único sobrino del Dr. Pastor, Rdo. D. Antonio Pons, y a la terminación han desfilaro ante los señores Párroco Arcipreste, Sr. Sitjar; Alcalde, Sr. Casanovas; mencionado sobrino, reverendo Sr. Pons y Pastor, y demás parientes las muchas personas que al referido acto han asistido.

Descanse en paz el alma de nuestro antiguo discípulo y amigo de toda la vida, y reciban todos los que lloran en estos momentos la irreparable pérdida del ser querido consuelo en su dolor, cristiana resignación y la expresión de nuestra muy sentida condolencia.

D. Antonio Alemany y March

Por medio de carta fechada en la población de Morlaix, del departamento francés de Finistère, el 25 del próximo pasado mes de Mayo, nos participa nuestro paisano y amigo D. Salvador Alemany, el fallecimiento de su hermano, D. Antonio Alemany y March, ocurrido en Le Creusot el día 5 del referido mes, en una clínica de aquella ciudad donde se le había practicado delicada operación quirúrgica.

El infortunado Sr. Alemany había emigrado a Francia en sus mocedades, como tantos hijos de Sóller, en busca de una modesta fortuna, conseguida con un trabajo honrado y una prudente economía, para poder pasar luego, en compañía de los suyos, los años de su vejez en esta su ciudad natal, libre de preocupaciones por la existencia; y con tan plausible fin se estableció comercialmente en Montchanin-les-Mines, donde con su laboriosidad y aptitud para los negocios a que dedicara sus juveniles actividades, consiguió lo que se había propuesto.

Después de más de treinta años de improductiva labor, aprestábase a realizar su bello ideal, decidido ya a venir a Sóller para gozar del fruto de sus afanes y sudores entregando a sus hijos la continuación de

los negocios de aquel aparroquianado establecimiento por él fundado en la expresada remota fecha, y fué entonces cuando se sintió acometido de la enfermedad que le ha llevado al sepulcro. Creyóse en un principio que era cosa leve, que una sencilla operación sería bastante para curar la dolencia, y esperanzados estaban el paciente y sus familiares en los primeros días de efectuada, al ver el curso que ésta seguía; pero luego fué agravándose, y precisó viaticarle, falleciendo unos veinte días después de haber sido operado.

Fuó trasladado el cadáver al susodicho pueblo de su habitual residencia, y en la iglesia parroquial de Montchanin les Mines, se celebraron el día 7 solemnes funerales en sufragio del alma del finado. A ellos y al acto del entierro asistieron muchísimos paisanos nuestros y otros españoles residentes en Le Creusot, Chalons s/s, Montceau les Mines, Paray-le Monial, Epinac-les-Mines, Valence, Orange, Morlaix y otras poblaciones limítrofes, además de gran número de vecinos del nombrado pueblo de Montchanin les Mines, clientes en su mayoría del establecimiento del finado, siendo depositados sobre el féretro gran cantidad de preciosas coronas y ramos de flores.

Acompañamos en el sentimiento a los atribulados viuda, D.^a Margarita Castañer y Coll; hijos D. Guillermo y D. Bartolomé madre, D.^a Francisca March y Morey; hermanos, D. Salvador y D. Guillermo; hermano y hermana políticos y demás deudos, y con ellos pedimos a Dios conceda al alma del difunto la eterna bienaventuranza. Reciban todos la expresión de nuestro muy sentido pésame.

DELEGACIÓN LOCAL DE PRENSA Y PROPAGANDA

Boletín de Información de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Sóller

CENTRAL NACIONAL SINDICALISTA

Notas agrícolas

La contra-plaga del «cotonet» en Sóller

La Sección Agrícola de esta Delegación de la C. N. S. en su nueva estructuración de Hermandad del Campo prosigue laborando siempre en beneficio de la agricultura.

Buena prueba de ello es el haber gestionado y obtenido varias colonias de *Criptolaemus Montrouzieri*, que son el parásito del insecto *Pseudococcus citri*, siendo este insecto últimamente citado la plaga tan conocida por los agricultores cultivadores de naranjos con el nombre de «Cotonet» o algodón de los agríos.

Estas colonias llegaron en perfecto estado de vitalidad, habiendo sido soltados en algunos huertos, en los que había síntomas del referido insecto dañino.

Hemos de señalar la conveniencia de abstenerse de destruir a dichos parásitos de esta plaga, que presentan la forma de los «marlotos», muy parecidos a los ya conocidos para la plaga llamada «bolasa» cuyo nombre técnico es *Icerya purchasi* para la plaga y *Novius cardinalis* la contra plaga.

Insecticida para los naranjos

Se pone en conocimiento de los socios de la Hermandad del Campo de esta Delegación, que son todos los que pertenecían al Sindicato de Agricultura de la misma, que estando para llegar una partida de insecticida RODRIGUEZ (producto nacional que tan buenos resultados han podido observar en más de 20 años de usarlo los agricultores de Sóller), pueden pasar por las oficinas de esta Delegación de la C. N. S. para inscribirse en las listas que se abrirán para obtener dicho producto.

El precio será aproximadamente de 3'00 ptas. litro.

¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!
¡Gloria eterna a José Antonio!
¡Arriba y Viva España!

DELEGACION LOCAL DE PRENSA Y PROPAGANDA
Era Azul—1.º-6-1940.

De Teatros

FANTASIO

Base del programa presentado la pasada semana fué el estreno de la producción «Metro» *Nacida para la danza*, comedia arrevistada, en la que la danzarina Eleanor Powell hace un verdadero alarde de sus excepcionales dotes, siendo lo mejor de esta cinta una escena final de conjunto y un baile de sabor vienés que tiene por fondo un parque newyorkino y por colofón la cómica actuación musical de un guardia, todo excelentemente presentado.

Tanto James Stewart, como los demás artistas que acompañan a Eleanor Powell, hacen de la cinta una película muy agradable que hizo pasar el rato a los espectadores.

De complemento se proyectó el film francés *Las hijas de la portera* de la que es principal intérprete la actriz de carácter Jeanne Cheirel.

Anteayer, jueves, fueron estrenados el film policíaco de la «20th Century Fox» *El secreto de Charlie Chan* que cuenta, como todas las de la interesante serie, con una interpretación impecable de Warner Oland, magistral encarnador del astuto detective chino; y el drama de acción *Andrajes de la opulencia*, con Lionel Atwill y Bett Furness.

Esta noche tendrá lugar el estreno de la graciosa comedia italiana *30 segundos de amor* tomada de una popular obra de hilarante frivolidad que «Cifesa» presenta en España, doblada en castellano.

Encabezan el reparto tres primerísimas figuras de la pantalla italiana: Elsa Merlini, Nino Besozzi y Enrico Viariso, quienes juegan el argumento retezón con gran dinamismo y no menor chispeante gracejo.

¿Cuántas cosas pueden suceder en treinta segundos de amor? Este film lo expresa con un alto sentido del humor y de la gracia latina. Son treinta segundos de amor trocados en ochenta minutos de regocijo para el espectador, en un ambiente modernísimo, de frívola mundología, exponente de un cinema de lozano ingenio, en el que caben muchas atrevidas situaciones dentro, pero, de la más estricta moralidad.

30 segundos de amor es, pues, una finísima película a la que los más diversos contrastes cómicos, el jugoso diálogo y una acertada interpretación prestan todos cuantos efectos busca el público que gusta del género divertido a que pertenece este selecto film.

Lillian Hayward, esa actriz diminuta, delicada y graciosa, reaparecerá hoy en la pantalla del «Fantasio» con el estreno de la producción europea *La bailarina del conjunto*, un film de la «B. I. P.» presentado por «Cifesa».

Por primera vez Lillian ha tomado parte en una película producida en Inglaterra, su país natal. Y ha sido con *La bailarina del conjunto*, una historia bordada sobre el cañamazo de un asunto de época y trivialmente diabólico, que proporciona a la inquieta estrella un papel de corte semejante al que interpretó en aquella su actuación inolvidable de *El Congreso se divierte*.

Aparte de la labor magnífica de Lillian Hayward, actores de la categoría de Karl Esmond, Harold Warrender y Esme Percy completan con el mérito de su valía personal el éxito de esta película.

Este sugestivo programa será también proyectado en las funciones de mañana.

ALCÁZAR

Las funciones celebradas el domingo en este cine empezaron con el estreno del film de «Artistas Asociados» *Hombre o ratón?* hilarante creación del popular actor Eddie Cantor, cinta que contiene una serie de trucos cómicos de irresistible efecto en el público, que rió de buena gana las incidencias del film.

A continuación fué estrenado el film base del programa, titulado *La golondrina cautiva*, vigoroso drama de la «Ufa», creación de la nueva estrella sueca Zarah Leander, secundada por el excelente actor Willy Birgel.

Frutos frescos, secos y primicias

Importación
Exportación

Bartolomé Mayol

Comisión
Tránsito

27, Cours Julien, 27
MARSELLA

Especialidad en Bananas de Canarias y la Guinea Francesa, Dátiles, Higos, Cacahuets, etc.

Servicio rápido por veleros a motor, para la importación de Naranjas y Mandarinas

Telegramas: BAMAYOL Marsella

Teléfono: Meilhan, 21.78

En las noches del lunes y martes últimos se celebraron en este salón las anunciadas funciones de teatro a cargo de la Compañía madrileña de Comedias de Nini Montiam.

Fueron puestas en escena con gran propiedad y ajuste, el lunes la comedia humorística *Una mujercita dócil* y el martes la comedia sentimental, con momentos de profunda emoción *Como tú eres*, en la interpretación de cuyas obras triunfó plenamente Nini Montiam, actriz exquisita que vive intensamente los personajes que representa. Compartió con ella el triunfo el primer actor Guillermo Marín, estando ambos acertadamente secundados por las demás partes de la Compañía.

A estas funciones asistió una concurrencia muy selecta pero no lo numerosa que era de esperar y que se merecía la valla de la Compañía que actuaba.

Presentará mañana el «Alcázar» un extraordinario estreno de la casa «Artistas Asociados», una cinta de gran categoría en la que se juntan diversos valores para conseguir un conjunto de los más acertados. *La ciudad sin ley*, que este es el título de esta nueva cinta, revive un periodo interesante de la vida de San Francisco de California a mediados del siglo pasado. La abigarrada multitud que allí llegó llevada por la codicia del oro, sus pasiones, sus odios. Todo encuentra en *La ciudad sin ley* exacta reproducción, y sus personajes, creados por artistas de conocida valía, se incorporan a la vida actual con todo el dinamismo de las grandes interpretaciones. Edward G. Robinson, Miriam Hopkins y Joel Mac Crea, son los destacados intérpretes de *La ciudad sin ley*, producción que indudablemente encontrará por parte del público la calurosa acogida que por sus méritos merece.

Será presentada esta notable producción en su versión dialogada en español.

Un film musical también de estreno y perteneciente a la «Warner Bros» *El chico cantor* completa el programa.

Es una comedia musical de corte modernísimo, con nuevas canciones y ritmos y un interesante y divertido tema.

Protagoniza este film el famoso y conocido artista especializado en este género, Al Jolson, y aparte de él son valores a destacar en esta cinta la niña Sybil Jason, el formidable cómico Edward E. Horton y la famosa orquesta «Cab Calloway».

Agencia de compra venta y administración de fincas

Cobro de alquileres, pago de contribuciones y toda clase de gestiones administrativas :: ::

JOSE BIBILONI

Agente matriculado
SOLLER

Crónica Deportiva

Futbol

Nota local

En contra de lo anunciado, el pasado domingo no se celebró partido debido a dificultades de última hora. La actividad quedó limitada a un intenso entreno de juveniles y seniors ya que la mayoría de titulares están en la actualidad ausentes de esta ciudad, destinados en diversas unidades del Ejército.

Mañana no habrá partido, debido principalmente a que coincidiría con la celebración en Palma de una extraordinaria corrida de toros.

Se está gestionando la celebración de un partido para el domingo día 9, bien contra el equipo de la Base Naval o contra alguno de Palma.

Copa del Generalísimo (Campeonato Copa de España)

Mañana y el día 9 se juegan los cuartos de final enfrentándose Barcelona contra Español, Hércules contra Valencia, Sevilla contra Zaragoza, Madrid contra Racing de Santander.

La principal sorpresa de los octavos de final ha sido la eliminación del actual campeón de Liga, Atlético Aviación de Madrid, que después de dos empates perdió en campo neutral con el Zaragoza.

CICLISMO

La «VI Vuelta Ciclista a Mallorca» patrocinada por el diario «Balears»

Calendario de la prueba y lista de premios

La entidad organizadora de la «VI Vuelta Ciclista a Mallorca» la Peña Nicolau, ha confeccionado ya el calendario para la magna prueba a celebrarse durante el próximo mes de julio.

En ediciones anteriores hemos ido dando cuenta de lo que ha de ser la gran ronda mallorquina y hoy, debidamente autorizados, podemos dar a conocer ya oficialmente el recorrido a celebrarse y los premios.

Ha quedado abierta la inscripción. Sabemos que por parte de las autoridades se ha ofrecido el apoyo moral y material para que la prueba resulte lo más animado posible, cual corresponde a una región que es sin duda la que cuenta con más aficionados al ciclismo.

El recorrido es el siguiente:

Día 4.—Primera etapa

Palma, Pont d'Iaca, La Cabaneta, Pórtol, Santa Eugenia, Algaida, Lluçmajor, Porreras, Campos, Baños San Juan, Colonia Campos, Las Salinas, Llombars, Santanyí, Alquería Blanca, Calonge, S'Horta y Felanitx.

Total 110 kilómetros.

Día 5.—Segunda etapa

Felanitx, Porreras, Vi lafranca, Manacor, San Lorenzo, Son Servera, Capdepera, Artá, Santa Margarita, Llubi, Iaca, Selva, Moscarí, Campanet y Pollensa.

Total 151 kilómetros.

Día 6.—Tercera etapa

Pollensa, Puerto Pollensa, Alcúdia, La

Pueblo, Muro, Santa Margarita, María de la Salud, Petra, San Juan, Montuñi, Pla, Licrito, Sineu, Costitx, Sansellas, Iuca, Lloseta, Alaró, Consell, Santa María, Buñola, y Sóller.

Total 150 kilómetros.

Día 7.—Cuarta etapa

Sóller, Dayá, Valdemosa, S'Egleyeta, Esporlas, Bañalbufar, Estalenchs, Andraitx, Cruce Calviá, Calviá, Capdelá, Gallés, Puigpuñent, Establiments y Palma.

Total: 117 kilómetros.

Recorrido total 528 kilómetros.

Clasificación general de premios

1.º, 2.000 ptas; 2.º, 1.500; 3.º, 1.000; 4.º, 700; 5.º, 500; 6.º, 300; 7.º, 200; 8.º, 150; 9.º, 125; 10.º, 100; 11.º, 75; 12.º, 75; 13.º, 75; 14, 15, 16, 17, 18, 19 y 20 a 50

Premios especiales para terceras y cuartas

1.º, 200; 2.º, 100; 3.º, 85 y 4.º, 65.

Premios finales de etapas

1.º, 100; 2.º, 75; 3.º, 50

REPLY.

Alcaldía de Sóller

Lista de los donativos obtenidos por la Comisión recaudadora que durante el Glorioso Movimiento Nacional Salvador de España a iniciativa de esta Alcaldía pasó al Extranjero al objeto de recaudar fondos con destino al Ejército Nacional y a las necesidades de este Municipio, debidamente autorizada por el Excmo Sr. Comandante General de Baleares.

(3.ª lista de donativos en Pesetas)

	Pesetas
Suma anterior	28.155'00
D. Nicolás Coll Morell	1.000'00
Sres. Coll Hermanos	100'00
D. Gabriel Arbona	200'00
Sres. Bernat Hermanos	100'00
D. Juan Vicens	1.000'00
» Andrés Rullán	75'00
» Pedro Antonio Colom	112'50
» Guillermo Cifellas	200'00
» Bartolomé Albertí	125'00
Sr. Pons	100'00
D. Jorge Mayol	100'00
» Jorge Vicens Vicens	250'00
» Jaime A. Arbons Albertí	587'50
Suma y sigue	32.105'00

(Continuad.)

HOTEL RESTAURANT SUIZO

Servicio a la carta

Arroz paella todos los días

Rubi, 20-PALMA-Teléfono 1138